

Nf newsletter

April 2017-1

NaturFreunde
BADEN-WÜRTTEMBERG



Nachhaltigkeit solidarisch leben

Vom 31. März bis zum 2. April 2017 tagt der 30. ordentliche Bundeskongress in Nürnberg. Das höchste Gremium der NaturFreunde Deutschlands bestimmt Ausrichtung sowie Aktivitäten des Verbandes beim Umweltschutz, sanften Tourismus, Sport und Kultur und wählt unter anderem den Bundesvorstand. Die rund 120 Delegierten werden zahlreiche Anträge beraten und dabei über die sozial-ökologische Transformation, Natur-, Umwelt- und Klimaschutz sowie Friedenspolitik, aber auch Satzungsänderungen, Beitragssätze und Versicherungsschutz debattieren. Angekündigt haben sich zahlreiche Redner und Ehren Gäste. Informationen zum Kongress: <https://www.naturfreunde.de/NFDBK>

Osterfeuer beim Naturfreundehaus Rohrauer Hütte

Den Frühling mit Feuern und Feiern zu begrüßen ist eine Tradition - älter als das christliche Osterfest. Sie wird besonders am 21. März als Newroz im kurdischen und iranischen Teil des Nahen Ostens gepflegt. Osterfeuer gibt es in Teilen Deutschlands und dem gesamten Alpenraum. Heute werden sie meist nicht mehr aus religiösen oder abergläubischen Gründen gefeiert, vielmehr sind sie Anlass, sich gemeinsam mit Freunden, der Familie und den Nachbarn zu treffen. Ein Osterfeuer gibt es u.a. am Samstag, 15 April 2017, ab 17:00 Uhr beim „NFH Rohrauer Hütte“ auf der Schwäbischen Alb bei St. Johann. Parkmöglichkeit am Wanderparkplatz Bleichstetten an der K 6708.

Erweitert und in neuem Glanz: Naturfreundehaus im Ried, Blaubeuren

Am Samstag, dem 22. April 2017, präsentieren die Naturfreunde Blaubeuren ab 12:30 Uhr ihr renoviertes und um weitere Räume erweitertes Haus. Außerdem wurde mit Unterstützung der Stadt ein Zeltplatz für RadwandererInnen angelegt. Info: www.naturfreunde.de/ortsgruppe/ortsgruppe-blaubeuren

NaturSport-Konferenz „Breitensport“

Samstag, 29. April 2017, 10.00 bis 17.00 Uhr, im Naturfreundehaus Obermühle in Karlsruhe-Durlach. Zur jetzt dritten Natursportkonferenz des Fachbereichs NaturSport und den sportlichen Fachgruppen sind alle an Bergsport, Schneesport, Wandern, Radsport, Wassersport Interessierten eingeladen. Anmeldungen bis 10. April 2017 an die Geschäftsstelle in Baden. e-mail: info@naturfreunde-baden.de

„Klaus der Geiger“ auf Tour

Der Kölner Straßenmusiker gastiert am Sonntag, 30. April 2017, ab 11:00 Uhr, im NaturFreunde-Haus Spatzennest der Ulmer Naturfreunde bei Weidach/Blaustein. www.naturfreunde-ulm.de

Nord-Süd-Partnerschaften der NaturFreunde

Die Naturfreundefamilie hat seit einigen Jahren eine Reihe von afrikanischen Mitgliedsorganisationen. Gemeinsam ist diesen, dass sie sich für Umwelt- und Naturschutz engagieren und im sanften Tourismus tätig sind: <https://www.naturfreunde.de/afrika>. Informationen über Partnerschaften in Baden-Württemberg können angefragt werden bei daniela.dietsche@naturfreunde-baden.de

Naturkolleg Hirzwald: In einem ökologischen Seminarhaus der Natur begegnen

Auf 1000 Metern Höhe erwartet das Haus der württembergischen Naturfreunde seine Gäste mit frischem Quellwasser, rauschenden Fichten, einem wunderschönen Seminarraum und viel Natur. Brot aus dem Holzofen, handgemachte Butter und Käse, Schwarzwälder Forellen und Schinken sind zum Anbeißen gut. Mann/Frau verpflegt sich wahlweise selbst oder setzt sich an den gedeckten Tisch. Hier können Schwarzwälder Natur und Kultur entdeckt werden. Wandern oder Skilauf ist direkt vom Haus aus möglich. Angeboten werden Natur- und erlebnispädagogische Veranstaltungen und Seminare. Naturfreundehaus Naturkolleg Hirzwald, Im Hirzwald 5, 78112 St. Georgen. <http://www.naturkolleg.de/>

Die AfD-Geschichtspolitik – eine Stellungnahme

Im März trafen sich 80 Vertreterinnen und Vertreter baden-württembergischer Gedenkstätten zur Jahresdelegiertenkonferenz der Landesarbeitsgemeinschaft der Gedenkstätten und Gedenkstätteninitiativen in Baden-Württemberg (LAGG) in Bad Urach. Sie verabschiedeten einstimmig eine Stellungnahme zur AfD-Geschichtspolitik.

Die Stellungnahme richtet sich gegen die Äußerungen der AfD-Politiker aus Baden-Württemberg. Diese hatten in den letzten Wochen die vielfältige Erinnerungskultur und die historisch-politische Bildungsarbeit im Land angegriffen und ihre Notwendigkeit in Frage gestellt hatten. Das Positionspapier kann angefordert werden beim Dokumentationszentrum Oberer Kuhberg e.V. - KZ-Gedenkstätte, info@dzok-ulm.de

Landesgeschäftsstelle
Neue Straße 150, 70186 Stuttgart
Telefon 0711 – 481076
info@naturfreunde-wuerttemberg.de
Redaktion und v.i.S.d.P.: Waldemar Grytz